

La información eclesiástica que he extraído de estos archivos se refiere sobre todo a la comunicación y relaciones entre el personal eclesiástico de las parroquias de las ciudades y villas del corregimiento de Chinchilla con el deán y cabildo de Murcia, pero no exclusivamente, pues también lo hace a los cosecheros y ganaderos y a circunstancias de su vecindad, residencia y condición social.

Este flujo informativo se extendió a otras circunstancias, tanto de trabajo, como de otro tipo de negocio. Por ejemplo, Martín de Cutanda, de Mahora, estante en Murcia, se obligó a entregar 12 millares de esparto verde a Luís Gómez, mercader vecino de Murcia, en Cartagena, en 15 días a 6 reales uno y apoderó, junto con su mujer Francisca Navarro, a Alonso Cañavera, vecino de Mahora, para cobrar deudas en ella y otros lugares<sup>12</sup>, lo que supuso colaborar en exportación.

Hay una serie de cajas de documentos en el Archivo de la Catedral de Murcia (García) que reciben el nombre de Pueblos de Albacete y contienen cartas de los recolectores de los diezmos, llamados colectores, fieles o mayordomos (Lemeunier, 1976), o además cartas y testimonios de los sacerdotes de las parroquias, fueran curas párrocos, tenientes, ecónomos o administradores y capellanes. Los testimonios refieren sus fallecimientos y a veces inventarios de sus bienes al fallecer, con intervenciones de sus parientes o no. Las cartas de los sacerdotes fueron a veces peticiones de traslados por problemas de salud o por haberse quedado solos, sin familiares, es decir, problemas humanos.

Además, se conservan en relación a todas las parroquias unas muy interesantes relaciones de capellanías, obras pías, pías memorias y patronatos que se hicieron en 1798-1800 con motivo de la desamortización de Godoy y cuya información es retrospectiva, es decir, da cuenta de sus fundaciones, a veces con referencia a el acta notarial en que se instituyó, que fueron generalmente testamentos o declaraciones de última voluntad, aunque no de modo exclusivo.

En lo que se refiere a los cereales participó en su gestión Antonio de Barrionuevo, vecino de Chinchilla, y el Dr. Francisco Moreno, capellán de Tobarra, informó al cabildo que "en esta villa pasa hoy el trigo por veinte reales, así se está vendiendo hoy en el mesón por un forastero; si llueve bajará, si no no dejará de subir aunque no mucho porque La Mancha está muy llovida y tiene mucho trigo; aquí ha de ser necesario para venderlo darlo a los panaderos y como es lugar corto gastarán muchos días en

<sup>12</sup> AHPM, Not. 32/83 y 285-6, 11.4 y 10.5.1540.